

"Excelsior" Abril 19/52

Al fin se Vislumbra Arreglo en Oaxaca

Se Levantará la Huelga, Pues Gobernación Ofrece Justicia

Once días después de angustiosa zozobra en Oaxaca, se vislumbra un arreglo en el conflicto entre el pueblo y el Gobierno de aquella entidad, primero con la salida de los agraristas armados y después con la actitud ponderada que han adoptado los estudiantes que estaban resueltos a llegar a una huelga general en todo el país para presionar al Gobierno Federal a que interviniera.

La comisión de maestros y alumnos del Instituto de Ciencias y Artes de Oaxaca logró las siguientes resoluciones del secretario de Gobernación, licenciado Ernesto P. Uruchurtu:

- 1 Los estudiantes levantarán el estado de presión en Oaxaca para que todo vuelva a la normalidad, y
- 2 El Gobierno Federal nombrará una comisión para resolver todos y cada uno de los problemas planteados por el pueblo oaxaqueño y hacerle justicia.

Como consecuencia de los anteriores acuerdos fueron retiradas ya todas las fuerzas agraristas de la ciudad de Oaxaca.

Los estudiantes de la Universidad Nacional, por su parte, han desistido de sus propósitos de llevar a cabo una huelga general en el país, pero según nos manifestaron, velarán porque se cumplan las resoluciones tomadas en la junta entre la comisión de oaxaqueños y el secretario de Gobernación.

Sólo los directores de la CJM seguían firmes en su propósito de manifestar su protesta por medio de paros.

Al salir ayer la comisión de oaxaqueños de su entrevista con el secretario de Gobernación, licenciado Ernesto P. Uruchurtu, informaron que hoy en la mañana regresarían a la capital de su Estado para exhortar al pueblo a restablecer la normalidad a fin de que el Gobierno Federal entre al estudio de los problemas de aquella entidad y los resuelva en justicia.

SIGUE EN LA PAGINA OCHO

Al fin se Vislumbra Arreglo en O

Sigue de la primera plana

La comisión fué integrada por el doctor Manuel Canseco Landero, doctor Antonio Carranza, contador Carlos Z. Vázquez, licenciado Joaquín Acevedo y por los estudiantes Carlos Jiménez Ruiz y Sergio Cervantes Santos.

Al ser entrevistados sobre los resultados de su conferencia con el secretario de Gobernación, manifestaron que habían ido a informar al Gobierno Federal de los problemas de Oaxaca, que consisten fundamentalmente en que el pueblo ha perdido la confianza en su gobernante y éste en los gobernados, de tal manera que se hace necesario que se ponga un remedio a esa situación.

NO ACTUAN FUERA DE LA LEY

El reportero preguntó si habían pedido al licenciado Uruchurtu que el Gobierno Federal presionara para que el gobernador Mayoral Heredia abandonara su puesto, y el licenciado Joaquín Acevedo contestó que ellos no



ciado de España. "A su tiempo, esperamos, cuando el error reilgtoso no ti

Al fin se Vislumbra Arreglo en Oaxaca

Sigue de la primera plana

La comisión fué integrada por el doctor Manuel Canseco Landero, doctor Antonio Carranza, contador Carlos Z. Vázquez, licenciado Joaquín Acevedo y por los estudiantes Carlos Jiménez Ruiz y Sergio Cervantes Santos.

Al ser entrevistados sobre los resultados de su conferencia con el secretario de Gobernación, manifestaron que habían ido a informar al Gobierno Federal de los problemas de Oaxaca, que consisten fundamentalmente en que el pueblo ha perdido la confianza en su gobernante y éste en los gobernados, de tal manera que se hace necesario que se ponga un remedio a esa situación.

NO ACTUAN FUERA DE LA LEY

El reportero preguntó si habían pedido al licenciado Uruchurtu que el Gobierno Federal presionara para que el gobernador Mayoral Heredia abandonara su puesto, y el licenciado Joaquín Acevedo contestó que ellos no son tan torpes para pedir una cosa que constitucionalmente no puede hacer la Federación.

Pero que habían recibido la promesa de que el Gobierno Federal intervendrá en favor de la resolución de los problemas de aquella entidad, de acuerdo con las facultades que la Constitución le concede.

Informaron que van a regresar hoy en la mañana a Oaxaca para exhortar al pueblo a volver a la normalidad y manifestaron la esperanza de que oiga su exhortación.

Agregaron que ayer en la mañana había tomado posesión el nuevo tesoro del Estado, e indicaron que se trata de "una persona muy honorable", el señor Serafín González.

Los comisionados, después de su entrevista con el licenciado Uruchurtu, la cual se desarrolló en términos de extrema cordialidad, se retrataron con el alto funcionario en su privado.

MANIFESTACION SOLIDARIA

Informó ayer la Confederación de Jóvenes Mexicanos que en tanto el Comité Cívico de Oaxaca no comunicara, oficialmente, la resolución de sus problemas continuarían en el apoyo solidario de las demandas de aquel Estado.

Para tal efecto han organizado una manifestación de solidaridad para mañana, con la participación de estudiantes del Politécnico, de la Nacional de Maestros,



EL SECRETARIO DE Gobernación, licenciado Ernesto P. Uruchurtu, recibió ayer a la representación de maestros y alumnos del Instituto de Ciencias y Artes de Oaxaca, para discutir un arreglo de la huelga contra el gobernador Mayoral Heredia. En la foto aparecen (i. a d.): Armando Gutiérrez, Carlos Z. Vázquez, doctor, Antonio Carranza, licenciado Uruchurtu, doctor Canseco Landero, licenciado Joaquín Acevedo, Carlos Jiménez Ruiz y Sergio Cervantes Santos.

Escuela Nacional de Educación Física.

Partirá la manifestación del Monumento a la Revolución, a las once de la mañana.

La misma CJM dijo que hoy se iniciaría un paro de protesta de los alumnos pertenecientes a muchas escuelas de la SEP.

Sin embargo, en algunos de los planteles señalados por la C. J. M. no se confirmó que hubiera preparativos de huelga.

La CJM incluía en su informe, a 19 normales rurales, 24 normales urbanas, 12 internados de segunda enseñanza, 14 escuelas prácticas de agricultura, la Universidad Nicolaita, la Universidad de Mérida y el Instituto Politécnico.

Además, abarcaba a las prevocacionales y vocacionales.

En la 1 y en la 2 se nos dijo que no había intención de parar. Ramiro Puch, de la Federación de Estudiantes Técnicos, dijo: "No tenemos noticias de ningún paro en ninguna de nuestras escuelas. En estos momentos, Abelardo Maldonado y Víctor V.

Escuela Preparatoria Nocturna número dos, declara enfáticamente que mientras la FEU no declare ir a un paro o una huelga general, seguirá trabajando normalmente, a pesar de estos pequeños incidentes. Piden que las autoridades les otorguen garantías para evitar esos actos bochornosos.

PETICION DE OAXAQUEÑOS

El Frente Unificador Oaxaqueño condena los lamentables sucesos ocurridos en la ciudad de

Oaxaca y nos informa haber pedido la intervención de las autoridades federales para que se resuelva la situación en favor de las demandas del pueblo.

De Cuicacán, Sin., nos envía el siguiente mensaje el licenciado Ruebén Torres Castellanos: "La colonia oaxaqueña de esta ciudad suplicale hacer pública su protesta, contra las autoridades bastardas del Estado de Oaxaca, causantes de sucesos sangrientos originados por la nulidad en el manejo de la administración del gobierno".

Agregaron que ayer en la mañana había tomado posesión el nuevo tesorero del Estado, e indicaron que se trata de "una persona muy honorable", el señor Serafín González.

Los comisionados, después de su entrevista con el licenciado Uruchurtu, la cual se desarrolló en términos de extrema cordialidad, se retrataron con el alto funcionario en su privado.

MANIFESTACION SOLIDARIA

Informó ayer la Confederación de Jóvenes Mexicanos que en tanto el Comité Cívico de Oaxaca no comunicara, oficialmente, la resolución de sus problemas continuarían en el apoyo solidario de las demandas de aquel Estado.

Para tal efecto han organizado una manifestación de solidaridad para mañana, con la participación de estudiantes del Politécnico, de la Nacional de Maestros, Escuela Secundaria "Rafael Donde", Escuela Normal Superior y

Partirá la manifestación del Monumento a la Revolución, a las once de la mañana.

La misma CJM dijo que hoy se iniciaría un paro de protesta de los alumnos pertenecientes a muchas escuelas de la SEP.

Sin embargo, en algunos de los planteles señalados por la C. J. M. no se confirmó que hubiera preparativos de huelga.

La CJM incluía en su informe, a 19 normales rurales, 24 normales urbanas, 12 internados de segunda enseñanza, 14 escuelas prácticas de agricultura, la Universidad Nicolaita, la Universidad de Mérida y el Instituto Politécnico.

Además, abarcaba a las prevocacionales y vocacionales.

En la 1 y en la 2 se nos dijo que no había intención de parar. Ramiro Puch, de la Federación de Estudiantes Técnicos, dijo: "No tenemos noticias de ningún paro en ninguna de nuestras escuelas. En estos momentos, Abelardo Maldonado y Víctor Vano, presidente y secretario de la Federación, se encuentran en Oaxaca. Esperamos sus informes de un momento a otro".

PREPARATORIA NOCTURNA

Un numeroso grupo de estudiantes de la Escuela Preparatoria Nocturna número dos estuvo anoche en nuestra redacción para pedirnos hacer pública su protesta porque un grupo de agitadores profesionales intentó alterar el orden en el plantel, aprovechando la inquietud que priva en todos los sectores por los sucesos de Oaxaca.

Sociedad de Alumnos de la

Siempre que mientras la FEU no declare ir a un paro o una huelga general, seguirá trabajando normalmente, a pesar de estos pequeños incidentes. Piden que las autoridades les otorguen garantías para evitar esos actos bochornosos.

PETICION DE OAXAQUEÑOS

El Frente Unificador Oaxaqueño condena los lamentables sucesos ocurridos en la ciudad de

didó la intervención de las autoridades federales para que se resuelva la situación en favor de las demandas del pueblo.

De Cuicacán, Sin., nos envía el siguiente mensaje el licenciado Rubén Torres Castellanos: "La colonia oaxaqueña de esta ciudad suplicale hacer pública su protesta, contra las autoridades bastardas del Estado de Oaxaca, causantes de sucesos sangrientos originados por la nulidad en el manejo de la administración del gobierno".